

La mobilisation a arraché le retrait des zéros infligés aux élèves !

Pendant l'hiver 2020, les élèves du lycée Diderot et les enseignants se sont mobilisés contre la réforme Blanquer du baccalauréat en particulier contre les épreuves communes de contrôle continu (E3C). Il s'agissait de défendre la valeur nationale de ce diplôme. Les élèves n'ayant pas participé aux épreuves sont notés absents.

Début janvier 2021, le recteur transforme la mention « absent » aux E3C en zéros ! C'est une véritable sanction contre nos élèves, une forme de répression a posteriori ! Ces zéros menaçaient non seulement la réussite à l'examen mais aussi handicapaient les élèves pour leurs vœux sur Parcoursup.

Le 15 janvier, les enseignants envoient une lettre-pétition au recteur demandant l'annulation de ces zéros iniques. 97 parents d'élèves concernés envoient de leur côté un recours au recteur. Le 2 février, un rassemblement est organisé devant le lycée Diderot réunit 200 enseignants, parents et élèves soutenus par les organisations syndicales du lycée (CGT/FO/SNES-FSU/CNT-SO/SUD) ainsi que par des représentants des syndicats départementaux et la PEEP. Il est relayé par les médias locaux et nationaux. Plusieurs motions intersyndicales d'établissements demandent au recteur le retrait des zéros.

Dans les jours qui suivent, le rectorat répond à une lettre des parents de la manière suivante : *« néanmoins, afin de n'être pas défavorisés lors de la procédure Parcoursup, tous les candidats qui ont été absents aux E3C1 (pour une raison justifiée ou non [...]) seront notés absents (AB) avant la bascule dans Parcoursup, au début du mois d'avril. »*

Pour la section FO de l'établissement, la mobilisation a permis d'arracher la suppression du zéro dans le dossier de l'élève. Mais d'autres interprètent que le zéro serait enlevé uniquement pour Parcoursup. Tout le monde exigeant le retrait du zéro, nous proposons d'aller chercher la revendication chez le recteur. Nous faisons signer un nouveau texte aux enseignants et aux parents exigeant qu'une délégation soit reçue. Le SNFOLC 13 dépose un préavis de grève.

Finalement, le vendredi 19 février, deux représentants de parents d'élèves et le délégué FO du lycée sont reçus au rectorat. Le secrétaire général du recteur confirme que les zéros sont enlevés du dossier de l'élève, (Parcoursup et baccalauréat), et ceci pour tous les élèves concernés.

La revendication a donc bien été arrachée par la mobilisation des enseignants, des élèves, des parents et tous les soutiens : c'est une victoire !

Elle en appelle d'autres. FO se prononce pour le retrait des réformes Blanquer du lycée et du Bac. Il exige la fin du contrôle continu et le retour à un bac national avec des épreuves nationales et anonymes, premier grade universitaire ouvrant droit à s'inscrire dans la filière et l'université de son choix.

Plus que jamais, pour vous protéger, syndiquez-vous !

En 2021, j'adhère au SNFOLC 13 !